

## Liebe Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums!

**Ein Hoch auf unseren Schulpatron, den Grafen Münster!** Seit nunmehr 50 Jahren steht er gewissermaßen in Diensten unserer Schule, denn am 14. März 1966 wurde der alten OR per ministeriellen Erlass der Name „Graf-Münster-Gymnasium“ verliehen. Das Jahr 1966 bedeutete überhaupt einen großen Schritt in der Schulentwicklung, weil damals die Schwimmhalle und der Neubau ihrer Bestimmung übergeben wurden.

Die neuerlich rückläufigen Schülerzahlen trüben zwar die Jubelstimmung, es muss aber festgestellt werden, dass unser GMG grundsätzlich auf einem guten Weg ist. Baulich, weil die Stadt Bayreuth uns nicht im Stich lässt: Gerade wurde wieder im Altbau gewerkelt, der Physik-Trakt grundüberholt und die Entlüftung des feuchten Kellers inklusive Theaterraum geregelt, während die Schwimmhalle wohl demnächst saniert werden soll.

Dazu hat das GMG ein hochmotiviertes Kollegium, das weit über seine Unterrichtsverpflichtung hinaus aktiv und übrigens immer stärker im Förderverein vertreten ist! Und wenn die Schüler erst einmal bei uns sind, dann können sie auch zu großen Taten angeleitet werden, die bei günstiger Berichterstattung auch „draußen“ wahrgenommen werden. Abgesehen vom Mammut-Projekt des Jahres 2015, dem spektakulären Baumhaus, das heuer noch ein lebensverlängerndes Dach bekommen soll, können wir etwa im kulturellen Bereich inzwischen mit drei Theatergruppen und der jedes Jahr überraschenden Kleinkunst-AG KiK („Kultur im Keller“) aufwarten, mit besonderen Sport-Aktionen für ganze Jahrgangsstufen und zuletzt sogar mit einem sehr gut angenommenen Sport- und Spieletag für Kinder von 8 bis 11 Jahren.

Mehr öffentliche Wahrnehmung hätte sicherlich unser Schülerpreis verdient: Denn immerhin zum zehnten Mal haben die Freunde des GMG heuer den **„Dino des Jahres“** verliehen – wie immer im würdigen Rahmen des GMG-Schulkonzerts, das heuer erstmals im Zentrum über die Bühne ging. Unser Vorsitzender, Wolfgang Sticht, betonte bei seiner Laudatio auf die Preisträger, dass der „Dino“ am GMG nicht für eine ausgestorbene Tierart stehe, sondern er bilde die Brücke zum Schulpatron Georg Graf zu Münster und verkörpere dessen Forschertugenden, Neugier und Leidenschaft, Fleiß und Ausdauer, aber auch dessen Kreativität und soziales Engagement. In diesem Jahr wurden ausgezeichnet: Laura Irrgang (7b) für ihre herausragende Forscherleistung bei „Schüler experimentieren“, die Schülersprecherin Andrea Brütting (Q11) für ihr außergewöhnliches Engagement für



*DINO-Preisträger 2016 (v.r.): Lia Ziegler und Carmen Knie, die Jungs der LeihBar, Andrea Brütting und Laura Irrgang. Links am Pult Freunde-Vorsitzender Wolfgang Sticht, daneben seine „Assistenten“ bei der Preisverleihung, Boris Gallert und Alexander Prechtl. Foto: MD*

die Schulgemeinschaft, besonders für die Errichtung der AG „Schule ohne Rassismus“; große Verdienste um die Schulgemeinschaft hatte sich außerdem das Team der Schülerbibliothek „LeihBar“ erworben (Paul Bergner, Ben Leo Bock, Mike Giptner, Thomas Kühhorn, David Nicklas, alle 9b, sowie Lennard Littig, 9d). Einen Dino für herausragende sportliche Leistungen verdienten sich Carmen Knie (9d) und Lia Ziegler (10e), beide frisch gebackene Weltmeisterinnen im Sport-Stacking (vulgo: Becherstapeln), die auf der Bühne eine kleine Kostprobe ihres Könnens zeigten.

Weitere vier „Dinos“ werden am 24. Juni bei der feierlichen Entlassung der Abiturienten verliehen, und zwar an drei langjährige, verdiente Ensemble-Mitglieder der English Drama Group, Frederike Dobelke, Vinzent Meister und Malte Jung, sowie an das Baumhaus-Seminar (Rebekka Folosea, Alexander Giebisch, Arnold Glatzel, Oliver Hacker, Robert Kamrath, Jarod Leistner, Louise Meyer, Marcel Mühlhng, Moritz Pilniok, Kristof Preßlein, Sophia Rühr, Marco Schlesier, Maximilian Schnörer, Katja Solowej, Jonathan Wirth, Hannes Wunderlich, Roman Ziem und Marcel Neppi).

Am Rande sei noch erwähnt, dass unsere Nachbarn vom „Besenstall“ (RWG) zu Jahresbeginn bewiesen haben, wie gut unser „Dino“ ist: Sie haben ihn nämlich kopiert und nennen ihn „Ritchie“ (vermutlich nach Wagner).

Dass der Förderverein gebraucht wird, beweist die lange Liste an (größeren) **Förderungen** seit dem Winterrundbrief. Hier einige ausgewählte An-

schaffungen und Projekte, viele davon stehen im Bezug zur Einbindung des Schulgartens in die seit April laufende Landesgartenschau:

- Beteiligung an den Kosten des Baumhauses mit 310 €,
- Sonnensegel am Fachwerkhaus im Schulgarten für ca. 5.000 €,
- Werbetafel zur Landesgartenschau 145 €,
- Info-Tafeln zur Geschichte des Schulgartens für ca. 670 €,
- fünf Paar Kurzskier für die Skikurse für 650 €,
- Druckkosten für Programmhefte und Flyer zum Bühnenjubiläum der English Drama Group, 286,50 €,
- Comics und „Displays“ für die Schülerbibliothek LeihBar für ca. 840 €,
- drei Funkmikrophone, ein LED-Scheinwerfer und ein LED-Strobe für die AG „Kultur im Keller“ für 375 €.

Am **Freitag, den 8. Juli 2016**, 18 Uhr, findet in der Aula des GMG unsere jährliche **Mitgliederversammlung** statt, zu der hiermit herzlich eingeladen wird. Wir bitten um vorherige Anmeldung. Die Tagesordnung lautet:

1. Begrüßung und Bericht des Vorsitzenden
2. Bericht der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer
3. Entlastung des Vorstands für das Jahr 2015
4. Bericht des Schulleiters zum aktuellen Schulgeschehen
5. Wünsche/Sonstiges
6. Besichtigung neuer Anschaffungen/Veränderungen
7. Gemütliches Beisammensein

Am **Montag, 17. Oktober 2016**, wird beim **GMG-Forum** erneut ein ehemaliger ORler in der Aula auftreten. Diesmal konnten wir mit Dr. Wolfgang Bär einen Bundesrichter als Referenten gewinnen.

Bleibt der Aufruf zum Schluss: Die magische Zahl von 250 Freunden des GMG ist noch immer nicht erreicht – als Anreiz zum Beitritt im laufenden Jahr 2016 bekommt jedes Neumitglied den Sonderdruck über Georg Graf zu Münster. Bitte empfehlen Sie uns also weiter!

Abschließend bedankt sich der Vorstand der Freunde des GMG bei Ihnen, den Mitgliedern, für Ihr Vertrauen und wünscht allen eine unbeschwerte Sommerzeit.

Für den Vorstand

Alexander Prechtl

Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums e. V.  
Schützenplatz 12, 95 444 Bayreuth, Tel: 0921-759830  
Fax: 0921/7598330, E-Mail: freunde@gmg-bayreuth.de  
Bankverbindung: Konto-Nr. 38081501 Sparkasse Bayreuth (BLZ 77350110)

## Mitteilungen der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums



Der Dino lacht, vermutlich, weil er sich so über 50 Jahre GMG freut. Foto: Zip.

**50 Jahre, frisch und froh,  
Graf Münster - mach' nur weiter so!**



Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums  
– vormals OR – zu Bayreuth e. V.

**Rundbrief Juni 2016**